
Brasil contra Argentina es el mayor clásico futbolís-
tico de Sudamérica, en una rivalidad que traspasa las
barreras del deporte. Y Cencosud, fuera de las can-
chas, tendría un favorito: los albicelestes.

Durante estas semanas, Cencosud ha estado activa
en términos de M&A (fusiones y
adquisiciones), comprando dos
cadenas de supermercados en
Argentina por un total de US$
122,5 millones y vendiendo la cade-
na Bretas, en Brasil, por casi el
mismo valor.

Para el mercado, la estrategia es clara. “Está reti-
rando capital de sus operaciones menos rentables y
asignándolo a aquellas con mayor potencial en térmi-
nos de crecimiento”, dice Santander CIB.

Aunque habría algunos reparos. “Llama la atención
que, después de hacer todo el trabajo duro de crecer
en Brasil, está tomando la decisión de salir de algunos

negocios”, advierte Guillermo Araya, gerente de estu-
dios en Renta4. Con todo, reconoce que “vendió caro
en Brasil y compró barato en Argentina”.

Analistas le dan la bienvenida al traspaso de opera-
ciones desde Brasil hacia Argentina, donde la compa-
ñía ve mejores oportunidades de rentabilidad. Pero a
algunos les causa ruido la fallida apuesta por las ope-

raciones brasileñas y, de hecho, la
acción de Cencosud cayó un 0,57%
este lunes, el primer día de transac-
ción tras la retirada de Brasil, lejos
del alza de 0,13% del IPSA.

En los últimos doce meses termina-
dos en septiembre de 2024, Argentina aportó el 12%
de los ingresos y el 23% del Ebitda al grupo Cencosud.
Brasil, en cambio, alcanzó el 11% de las ventas y el 6%
del Ebitda.

Un buen negocio

Para varios, se trató de un buen negocio. “La tran-

sacción se realizaría a un múltiplo de 0,47 veces EV/
ventas (solo Minas Gerais), que está por debajo del
múltiplo pagado en la adquisición en 2010 (0,64 ve-
ces)”, dice BICE Inversiones.

Pero hay una cuota de crítica. “Cencosud no logró
rentabilizar nunca la operación en Brasil”, dice Araya,
de Renta4.

Esto, en un período complicado para esa región.
“Cencosud viene perdiendo participación de mercado,
que descendió hasta el 5,5% al 3T24 (vs. 6,3% al
cierre de 2023)”, recuerda BICE Inversiones.

De esta forma, algunos confían en la nueva estrate-
gia. “Creemos que la venta de estos activos de bajo
rendimiento ayudará a aumentar la rentabilidad de las
operaciones brasileñas”, dice Santander CIB.

Y varios creen que Cencosud acertó en hacer estos
movimientos durante un período de ajustes. “En Ar-
gentina están en pleno período de ajuste, y es en ese
momento cuando uno tiene que, en teoría, comprar”,
dice Araya, de Renta4. Eso sí, está por verse el resul-
tado de esta apuesta. 

ANALISTAS SOSTIENEN QUE LA FIRMA ESTARÍA PRIVILEGIANDO UNA MAYOR RENTABILIDAD Y MEJORES SINERGIAS:

Por qué Cencosud está apostando menos por Brasil y más por Argentina

En los últimos doce meses terminados en sep-
tiembre de 2024, Argentina aportó el 12% de los
ingresos y el 23% del Ebitda al grupo Cencosud. 
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Más detalles en 
www.elmercurio.com/inversiones
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El Presidente argentino, Javier Milei, despidió a la hija de un famoso
economista pocos días después de que este publicara un artículo en su blog
criticando la política cambiaria del libertario.

Milei destituyó a Sonia Cavallo como embajadora de Argentina ante la
Organización de Estados Americanos en Washington, informó el lunes el
vocero de la Presidencia en la red social X. Domingo Cavallo, ministro de
Economía argentino entre 1991 y 1996 que acabó con la hiperinflación, se
encuentra entre los economistas más famosos del país y sigue siendo muy
respetado entre la élite empresarial, consignó un reporte de Bloomberg.

Sonia escribió un libro con su padre. “El papá está todo el tiempo torpede-
ando y saboteando el programa económico. Por lo tanto, no se puede estar en
la misa y en la procesión”, dijo Milei durante una entrevista radial el lunes por la
tarde, confirmando que la había despedido debido a las críticas de su padre. “O
se está de un lado o se está del otro”.

Milei llamó a Domingo Cavallo “impresentable” en una entrevista con el diario
digital A24 el lunes por la mañana, después de las recientes críticas del exminis-
tro a la política cambiaria de Argentina. Durante su mandato, Cavallo vinculó el
peso al dólar estadounidense en una política conocida como convertibilidad, que
finalmente terminó en la crisis financiera de 2001.

MILEI DESPIDE A LA HIJA DE DOMINGO
CAVALLO TRAS CRÍTICAS DEL
ECONOMISTA A LA POLÍTICA CAMBIARIA

La venta de autos eléctricos ha ido en
aumento en los últimos años. De acuer-
do con cifras de “Movilidad Eléctrica
Preparada para el Futuro 2025” de Ta-
ta Consultancy Services (TCS), casi
dos de cada tres consumidores (64%)
consideran un vehículo eléctrico para
su próxima compra, mientras que solo
un 12% lo descarta por completo.

Según el estudio, que encuestó a
más de 1.300 personas de Nortea-
mérica, Europa y Asia Pacífico, la
sostenibilidad y los menores costos
son los principales factores que mo-
tivan este cambio. Sin embargo,
Anupam Singhal, presidente de fa-
bricación de TCS, señaló que “los
fabricantes enfrentan desafíos co-
mo el avance de la tecnología de
baterías, diseños complejos y la
economía de producción”. 

El 60% de los sondeados con-
sidera que la falta de infraes-
tructura de carga es una barre-
ra, aunque el 56% estaría dis-
puesto a pagar hasta US$
40.000 por un auto eléctrico.

DOS DE CADA TRES
PERSONAS
COTIZARÍA A FUTURO
UN AUTO ELÉCTRICO

plo, ya no hablan ni siquiera de transfor-
mación digital, pero en el fondo siguen
estando los desafíos de digitalización.
No basta solo con seguir avanzando co-
mo se venía, y la única manera para que
estos datos pudieran subir sería tener un
programa más agresivo al respecto”, co-
menta Correa. 

En la misma línea, ha disminuido el
porcentaje de ejecutivos que creen que
su organización está liderando la trans-
formación digital en su industria y aque-
llos que estiman que su empresa está me-
jor preparada que el resto de su sector.

Para Correa, la autonomía que tienen
los equipos dentro de la organización es
clave para poder impulsar los cambios
digitales. “Es muy difícil a nivel cultu-

Un bajo uso de la inteligencia artificial
(IA) en las organizaciones evidenció una
encuesta de la consultora Adapsys a 410
ejecutivos. Solo el 15% de los encuesta-
dos indicó que en su organización usa
frecuentemente la inteligencia artificial
en los procesos de toma de decisiones es-
tratégicas. En la misma línea, el 30% afir-
ma que usa frecuentemente la IA en dife-
rentes procesos y solo el 35% de los eje-
cutivos asegura sentir confianza en los
resultados que su organización obtiene a
partir del uso de herramientas basadas
en inteligencia artificial.

Según la encuesta, los principales de-
safíos que creen tener los ejecutivos para
adoptar la IA son una falta de conoci-
mientos técnicos y una falta de estrategia
clara para el uso de la inteligencia artifi-
cial.

Para Paula Correa, directora de inves-
tigación y desarrollo de Adapsys, el se-
gundo desafío es el más preocupante.
“En términos de la estrategia, creemos
que esto tienen que ser conversaciones
puestas a alto nivel en los comités ejecu-
tivos, que estén presentes en los planes
estratégicos. Tiene que haber una inten-
ción de uso de la inteligencia artificial, no
debería ser que esto solo empiece a pasar
por la curiosidad de la gente. Es tomárse-
lo en serio y entender en qué zonas de la
organización es más beneficioso. Hay
que tener conversaciones, que a ratos
pueden ser desafiantes y difíciles, pero
que implican entender mejor la realidad
de la organización y ver dónde puede
traer mayor aporte”, comenta.

Los ejecutivos también citan la resis-
tencia a las pérdidas que el cambio con-
lleva, la alta inversión inicial y dilemas
éticos o regulatorios como desafíos para
la adopción de la inteligencia artificial. 

“Pareciera haber 
un estancamiento 
en el progreso digital”

Las problemáticas para abordar el uso
de la inteligencia artificial se enmarcan
en un estancamiento de la transforma-
ción digital en las organizaciones. Por
ejemplo, el 53% de los ejecutivos respon-
de que su organización ha ganado madu-
rez digital en el último año. En contraste,
el año pasado el 60% afirmaba que este
era el caso (ver infografía).

“A pesar de que las organizaciones si-
guen avanzando en temas de cultura di-
gital, pareciera haber un estancamiento
en el progreso digital. Vemos que hay
muchas organizaciones que, por ejem-

ral lograr tener una empresa
que esté a la vanguardia y que
sea disruptiva en temas digi-
tales si es que no se fortalece
la autonomía. La autonomía
va muy de la mano con la ex-
perimentación también.
Hay un tema con el miedo al
error y esto es una barrera
cultural bien grande para
fomentar espacios donde
los colaboradores puedan
tomar riesgos calculados
y donde se pueda promo-
ver una cultura que fo-
mente la innovación y el
aprendizaje continuo”,
afirma.

Solo el 15% de las empresas usa la
IA para tomar decisiones estratégicas

Según la consultora Adapsys, el fenómeno se enmarca en el estancamiento de la
transformación digital por parte de las organizaciones.
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Javier Milei, Presidente de Ar-
gentina.
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Los ejecutivos
creen que los princi-
pales desafíos para
adoptar la IA son
una falta de conoci-
miento y de estrate-
gia al interior de la
organización.
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El director ejecutivo de
penAI, Sam Altman, recha-
 una oferta presentada por
 grupo de inversionistas li-
rado por Elon Musk para

prar la organización sin fi-
 de lucro que controla el

ador de ChatGPT.
a oferta no solicitada de
 97.400 millones fue pre-
ada a la junta directiva de
AI el lunes, informó el Wall
t Journal, citando al aboga-
 Musk, Marc Toberoff. En
esta, Altman publicó en la
orma de redes sociales X de
“No, gracias, pero compra-
Twitter por US$ 9.740 millones si lo desea”, según reportó Bloomberg.
AI declinó formalmente a hacer comentarios. Toberoff no respondió de inmediato a
citud de comentarios.
rta cuenta con el respaldo de la propia startup de inteligencia artificial de Musk,

 podría fusionarse con OpenAI tras un acuerdo, según el Journal, así como inversio-
mo Valor Equity Partners, Baron Capital, Atreides Management, Vy Capital y 8VC,

una empresa de riesgo dirigida por el cofundador de Palantir, Joe Lonsdale, y Ari Emanuel a
través de su fondo de inversión. Lonsdale se negó a hacer comentarios. El resto de los inver-
sionistas nombrados no respondieron de inmediato a las solicitudes de comentarios.

Musk y Altman han estado enfrascados en una disputa de larga data sobre la dirección que
ha tomado la empresa de inteligencia artificial desde su fundación. Musk ha criticado OpenAI
por abandonar toda pretensión de proceder como una organización benéfica para beneficiar a
la humanidad con un enfoque en la apertura y la seguridad. La empresa está trabajando activa-
mente para hacer la transición desde sus raíces sin fines de lucro en 2015, cuando él y Altman
trabajaron juntos como fundadores, a una empresa con fines de lucro luego de miles de millones
de dólares en inversiones externas de Microsoft Corp. y otros.

En una versión revisada de una demanda que presentó originalmente en agosto, Musk calificó
la asociación de OpenAI con Microsoft como un “monopolio” que está “tratando activamente de
eliminar competidores, como xAI, al extraer promesas de inversionistas de no financiarlos”. La
demanda revisada enumera 26 solicitudes legales y tiene 107 páginas, en comparación con los 15
solicitudes de la queja original de 83 páginas.

SAM ALTMAN DICE “NO, GRACIAS” 
A LA OFERTA LIDERADA POR ELON MUSK 
PARA COMPRAR A LA CREADORA DE CHATGPT

La firma Huawei Technologies Co. ha encontrado una manera inesperada de aumentar las ventas
de sus últimos smartwatches (relojes inteligentes) en medio de un gasto del consumidor en declive en
China: registrándolos como dispositivos médicos, indica Bloomberg. 

Tras el lanzamiento del nuevo smartwatch Watch D2 de Huawei en noviembre, los compradores
descubrieron que podían cargar su costo a su seguro médico en lugar de pagarlo directamente. Desde
entonces, el reloj se ha vuelto tan popular en las farmacias chinas que algunas han requerido pedidos
anticipados, mientras que otras han agotado su stock rápidamente, según informes de medios y publi-
caciones en redes sociales. En la plataforma social Xiaohongshu, los usuarios comparten consejos sobre
cómo la función de monitoreo de presión arterial del reloj permite registrarlo como un dispositivo médi-
co, lo que permite pagarlo total o parcialmente con el dinero depositado en la cuenta individual de cada
persona dentro del sistema estatal de seguros médicos, dependiendo de las normativas de cada ciudad. 

Este truco ha permitido a los consumidores utilizar sus cuentas personales casi como un cupón de
descuento para adquirir un gadget costoso.

HUAWEI CONSIGUE VENDER RELOJES INTELIGENTES...
COMO DISPOSITIVOS MÉDICOS

Sam Altman, director ejecutivo de OpenAI.
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Domingo Cavallo, exministro de
Economía de ese país.
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